令和6年1月 新宮町教育委員会定例会 会議録

1. 開催日時

令和6年1月24日(水) 9時20分から9時50分まで

2. 場所

新宮町役場 3階 第2委員会室

3. 出席者

吉松委員、横山委員、本多委員、小池委員

4. 欠席者

なし

5. 出席職員

森学校教育課長、桐島社会教育課長、三舩学校教育課長補佐、髙木社会教育課長補 佐、大里指導主事、高口指導主事

6. 欠席職員

なし

- 7. 日程
- 〇 日程第1 開会の宣告

(小川教育長)

ただ今から1月の教育委員会定例会を開会いたします。

出席委員は4名、全員出席となります。

また、事務局職員の全員出席です。

9時20分開始

〇 日程第2 会議録署名議員の指名について

(小川教育長)

会議録署名議員は会議規則第17条の規定により、教育長及び会議で決めた委員の1名となっておりますので、今回は本多委員にお願いいたします。

よろしくお願いいたします。

〇 日程第3 教育長の報告事項

(小川教育長)

(資料等により説明)

- ① 新聞記事について
- ② 全国体力運動能力テストについて

〇 日程第4 諸報告

1) 学校教育課の報告について

(森学校教育課長) (資料により学校教育課の報告)

- ① 報告事項
 - 経過報告
 - 今後の予定
 - インフルエンザによる学級閉鎖の状況について (詳細は、大里指導主事が説明)
 - ・ 工事等の状況について (詳細は、三舩学校教育課課長補佐が説明)

② 連絡事項

- ・ 町立小・中学校卒業式・入学式について
- ・ 町立幼稚園卒園式及び入園式について
- ③ その他
 - 大谷翔平選手からの野球グローブの寄贈について

(小川教育長)

質問等はありませんか。

(小池委員)

大谷選手からの3つのグローブは、飾っておくのか、実際に使わせたりするのか、 どのように取り扱われるのでしょうか。

(大里指導主事)

全小学校に確認したところ、各小学校で校長先生が紹介した後、1週間ぐらいかけて子ども達全員に触れさせる機会を設けるということでございました。ただ、体育倉庫に他の古いグローブと一緒に保管するのはいかがなものかというところで、その後の保管方法については学校の判断ということになっています。日常的に子ども達に使わせるのか、グローブにメッセージが入っていましたので、シンボルとして展示するのかなどは各学校にお任せする形になっています。

(本多委員)

質問ではないのですが、工事の状況について毎回御説明いただいており、本当にたくさん対応していただいてありがたいなと思うのですが、聞いた話になりますが、部活動の関係でよく糟屋地区の他の市町の学校によく行く機会があって、試合でそれぞれの学校の施設を使わせていただくということですが、他のところと比べるのは余りよろしくないかとは思うのですけども、他の市町は本当にまだ行き届いていないところたくさんあって、修繕が行われてない箇所とかもあるようです。それに比べると新宮町は本当にありがたいなと、いつもこうして一つひとつ説明していただき、トイレなども新しく改修していただいて大変感謝をしております。

(小川教育長)

先ほどのグローブの件についてですが、寄贈されたグローブの取扱いについては 教育委員会から指示は出しておらず、今、メディアとかでただ飾っておくだけだと か報道されていますが、全く子ども達が触れない状況はないように配慮してくださいということは伝えています。現在、とにかく全員が何らかの形で触ったり、使ったりできるような状況はつくっていただいているようです。

(横山委員)

1月1日に能登半島地震が発生しまして、その後のニュース等を見ていましたら、 今、中学生などの学生が別の場所に集団で避難されているようです。また、ネットニュースなどでは、宗像に断層があって、その断層が原因で地震が起きると古賀市や新宮町には1分で2メートル以上の津波が到達するという記事が流れていました。そうすると、やはり新宮小学校などは一番海に近いところで、海抜が低いところですが、そのような地震や津波がくるような場合については、子どもたちの避難経路というか、どこに逃げるかというようなことは決まっているものなのでしょうか。

(森学校教育課長)

逃げ場所がない場合は校舎に逃げるということを基本にはしていますけれども、状況次第だと思います。逃げられないときはできるだけ高いところへ逃げるという訓練はしているようです。ただ、通常の訓練で行っているのは、保護者に引き渡す訓練などをメインで今やっていますので、基本的にはできる限り早いタイミングで保護者に引き渡す、そのような訓練をしているようです。やはり、新宮小学校は一番低いところにあるため、逃げる時間がないときは新宮小学校の少しでも高い階へ逃げるということを指導していると聞いています。中学校もそのような訓練をしているようです。最近はそのような訓練をしているかどうかは分かりませんが、東日本大震災のときは津波対策として津波を想定した訓練を行っているという話は聞いています。

2) 社会教育課の報告について

(桐島社会教育課長) (資料により社会教育課の報告)

- ① 報告事項
 - 経過報告
 - 今後の予定

② その他

- ・ 令和6年二十歳のつどい参加状況について
- 町立図書館利用状況及び行事予定
- ライジングゼファー福岡とのフレンドリータウン協定締結について

(小川教育長)

質問等はありませんか。

(本多委員)

ライジングゼファー福岡とのフレンドリータウン協定という資料を見せていただいたのですが、色んなイベントなどがありとてもいい取り組みだと思うのですが、ホームタウン活動への御協力というところで、実施例のイメージというのが載っているのですが、具体的にはどのように関わりを持っていただけるのでしょうか。

(桐島社会教育課長)

現在、町全体で行っている清掃活動、新宮海岸クリーン作戦などがありますが、そ

こに実際に選手の方が参加されて一緒にごみ拾いをしていただくことなどを考えています。

(小川教育長)

横山委員が先ほどおっしゃった能登半島地震に関してですが、地震により被害にあわれた方々に対する募金ですが、何日か前に、古賀市の中学校が募金活動をして15万円ほど西日本新聞社に寄附したという記事が出ていました。本町においては町が募金箱を作ってそこで募金活動を行いましょうというところですが、中学校では生徒会を中心に、今後、子ども達の声を聞きながら募金活動をしていきたいという意向を持っています。今、新宮東中学校では生徒会を中心に、募金活動を広く呼び掛けるためにプレゼンを制作して区長さんや校区の皆さんなどに働きかけて、地域全体で何か活動を行っていきたいという構想で準備をしているようです。そのように子ども達の自主性を生かし、高めながら募金活動につなげていきたいという中学校の方針であるということの報告を今受けております。

- 日程第5 その他
 - 1) 教育委員会定例会の日程について

(森学校教育課長) (日程確認)

2月定例会

令和6年2月21日(水) 9時30分から (確定)

3月定例会

令和6年3月5日(火) 16時00分から (予定)

- 〇 日程第6 閉会の宣告
 - (小川教育長)

以上で、1月の新宮町教育委員会定例会を閉会します。

9時50分終了

署名 教育長 小川隆弘